

Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo.

Santa Teresa de Jesús en Toledo.

Discurso leído en la Sesión pública celebrada el día 18 de Marzo de 1923, para conmemorar el tercer Centenario de la Canonización de Santa Teresa de Jesús, por el Académico de Número



D. Agustín Rodríguez y Rodríguez.

SRES. ACADÉMICOS; SEÑORAS; SEÑORES:

Vivo todavía el eco de las fiestas celebradas en toda España para conmemorar el tercer Centenario de la canonización de Santa Teresa de Jesús, me creo relevado de justificar el acto de hoy, que Toledo debía a la gloriosa reformadora del Carmelo por santa, por escritora, por española y por toledana. Teniendo Santa Teresa tales títulos, explicado está que esta Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas, que considera como deuda de amor y gratitud honrar a quienes enaltecieron nuestro nombre, haya querido consagrar el homenaje de esta solemne sesión a esa excelsa figura con tan gloriosos vínculos unida a la historia de Toledo. Reanudamos así antigua tradición, pues ya en 1614, cuando la Iglesia decretó para Santa Teresa los honores de la Beatificación, rivalizaron en honrarla el ingenio y la piedad de los toledanos (1).

(1) Se celebraron con tal motivo solemnisimas fiestas en los Conventos de las monjas Carmelitas y de los Carmelitas Descalzos, en las que tomó parte toda la ciudad. A ellas se asoció también el Cabildo Primado, prestando "plata, ornamentos y reliquias,, enviando sus cantores, contribuyendo con una cantidad de dinero bastante crecida y haciendo luminarias. (Actas Capitulares de